
SYNDICAT DES EMPLOYÉ-E-S DE L’IMPÔT - SECTION LOCALE 10005 

UNION OF TAXATION EMPLOYEES - LOCAL 10005 
 

Procès-verbal – Réunion mensuelle –  

7 février 2023 à 16H45 
 

1. Bienvenue        

➢ Ouverture de la séance ordinaire à 16h46 

➢ Appel des officiers syndicaux et des délégués 

o Présences 

▪ Officiers syndicaux : Julien Nobert, Dany Gélinas, Jocelyn Boulanger, Sabrina 

Williams, Simon Aubry, Marc-Antoine Grégoire, Marie-Eve Gélinas, Valérie 

Bartlett;  

▪ Délégués : François Tremblay, Claude Girard, Simon Robichaud; 

▪ Membre :  

o Virtuelle : 

▪ Officiers syndicaux : 

▪ Délégué : Marc Aubertin 

▪ Membre : Marlène Boutet, Lauriane Dreux, Nancy Senneville, M’Boma Akossiwa; 

o Absence motivée : Barbara Jensen  

o Absence non motivée :  

▪ Délégué : 

➢ Mot de bienvenue du Président – Bienvenue à tous  

o Julien souhaite la bienvenue; 

o Julien parle des rencontres patronales et que nous pouvons nous référer à Dany et 

Sabrina pour avoir de l’aide; 

o Julien demande si nous avons assisté au Webinaire de la grève; 

o Julien parle de la ciber-formation sur la grève en visionnement libre sur le site de l’AFPC; 

o Dany mentionne qu’il y aura des séances de vote de grève en présentielle et en 

virtuelle; 

o Cours de grève en présence à Trois-Rivières en avril. Julien s’attend que tous soient là et 

nous aurons aussi besoin de chef de piquet; Endroit de manifestation possible : CNVR, 

bureau des députés un peu partout. Il faut tenir compte que les blocs sont de 4 heures;  

▪ Question de Simon concernant la durée de la formation sur la grève : 4 heures 

o Vote de grève. Dany, Julien, Jocelyn et Sabrina seront aux 4 séances du vote de grève 

à Shawinigan et à Trois-Rivières. Nous n’aurons pas besoin d’autres gens, la plupart des 

gens voterons en virtuel; 

o Les fonds d’écran sont utilisés largement. Un nouveau vient de sortir. Si possible, le faire 

changer par tous pour le nouveau ‘’alerte à la grève’’;  

o Retour au bureau, aucun détail. Les CE devraient rentrer à la mi-mars, et les employés 

ensuite. Dany et Julien sont allés faire le tour du bureau. Nous avons 2 bureaux au local 

100, avec porte qui barre. Il va toujours y avoir 2 des 4 officiers au bureau;  

o Julien remercie tous les gens pour le support et le fait que nous rassurons les gens. 

 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour du 7 février 2023 

➢ Lecture de l’ordre du jour par Julien. 

➢ Dany propose un point ouvert au varia, recyclage. 

➢ L’ordre du jour est proposé par Valérie Bartlett et secondé par Simon Aubry. 

▪ Adopté à l’unanimité. 
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3. Lecture et adoption du procès-verbal du 10 janvier 2023 

➢ Puisque tous ont lu le procès-verbal avant la réunion, une exemption de lecture du procès-

verbal est proposée par Valérie Bartlett et secondée par Sabrina Williams. 

▪ Adopté à l’unanimité. 

➢ L’adoption du procès-verbal est proposée par Marie-Eve Gélinas et secondée par Simon 

Aubry. 

▪ Adopté à l’unanimité. 

 

4. Affaires découlant : Affaires découlant du Procès-Verbal du 10 janvier 2023 

➢ Aucun  

 

5. Formations et évènements 

➢ Consœur Williams a été inscrite pour une formation sur la trésorerie. 

➢ Simon demande s’il y a un moratoire sur les formations. Si non, il réitère que ça fait 1 an qu’il 

est sur l’exécutif, mais n’a pas eu la formation sur le grief comme plusieurs autres; 

o L’AFPC n’a pas de cours planifié et n’est pas le plus complet, mais le SEI en aurait un. Si 

nous sommes intéressés, nous pourrions nous joindre aux expérimentés pour formation 

‘’maison’’; 

o Marie-Eve mentionne qu’il y en a en ligne; 

o Sabrina mentionne qu’elle a eu les 2 formations, mais que la formation du SEI est 

beaucoup mieux tandis que l’AFPC est plus généraliste;  

o Julien mentionne que nous avons aussi un cahier de formation pour les consulter; 

➢ 2ième formation du PAE est reporté, puisque la responsable est dans le jus. 

 

6. Finances – Par Sabrina Williams 

➢ Les vérificatrices sont venues et ont approuvé les états financiers. 

➢ Sabrina parle des anomalies concernant l’année 2021. Pour l’AGA 2023, nous aurons versions 

AGA 2022 et une version corrigée. Le tout sera envoyé après l’AGA. 

➢ Sabrina expose l’états des résultats pour 2022, le bilan au 31 décembre 2022, les notes 

complémentaires; 

o Dany mentionne qu’il avait essayé de déplacer le placement de 0.5% à l’été 2022, 

mais la Caisse a refusée;  

o Marie-Eve pose une question concernant les retours d’inventaires; 

o Marie-Eve demande pourquoi ne pas avoir mis les subventions dans les revenus au lieu 

de réduire les dépenses; 

▪ Il est plus facile d’afficher les détails au net, et non au brut, et tout regrouper; 

o François demande le montant couvert en cas de fraude par l’AMF;  

▪ C’est probablement plus en cas de faillite de l’institution financière, mais des 

recherches seront effectuées et nous en rediscuterons.  

➢ Sabrina présente les prévisions budgétaires pour 2023. L’excédent est moindre que les années 

précédentes, mais de grosses formations et congrès sont à prévoir en 2023; 

o Pour les événements, nous avons été conservateur sur les présences pour 2022. Pour 

2023, nous allons participer un peu plus, puisque beaucoup d’information très 

importants pour nos membres est véhiculée, et c’est aussi très formateur en prévision 

des futurs congrès à venir;  

o Pour la formation sur la santé mentale, nous avons 2 places, mais nous voulons que tous 

y ailles. Nous regarderons les dispositions à prendre lorsque les inscriptions auront lieux;  
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o Pour conférence des présidents, Président et VP y seront et en alternance, 1 fois la 

trésorière, et 1 fois le secrétaire, plus 2 délégués; 

o Pour les Inter-régionales, Président et VP y seront et en alternance, 1 fois la trésorière, et 

1 fois le secrétaire, plus 2 délégués. 

➢ Pour les congrès, ils ne sont pas dans les événements, puisqu’ils sont financés; 

o A titre d’info, pour le congrès du SEI, nous devrions recevoir 147 00$ et nous avons 

calculé pour les dépenses 10 000$ pour 9 personnes. Le surplus servira à financer 

d’autres événements. 

➢ Sabrina mentionne n’avoir aucune intention de remonter les cotisations syndicales locale 

(5$/mois) et elles resteront au montant en 2023.  

➢ Dany rajoute que notre cotisation syndicale locale est dans les plus basses aux pays. Nous 

sommes en très bonne santé financière, mais nous sommes très proche de la grève et le fond 

de grève risque de fondre comme neige au soleil.  

➢ François demande des précisions sur les cotisations et sur l’attribution des membres. 

 

7. Planification AGA  

➢ Julien mentionne que c’est le 21 mars 18h00 en virtuel. Toute l’équipe sera au local. 

➢ Le cahier est presque prêt. 

➢ Marc Brière et Jérôme Martel seront présents. 

➢ Sabrina ajoute que la modification des statuts sera présentée. Pour valider la façon de faire la 

présentation, nous avons demandé au conjoint de Julien et de Sabrina (qui sont membre du 

SEI 10005, mais non délégués) de valider la façon la plus conviviale de présenter le document. 

Nous les remercions beaucoup de leur participation.  

➢ Marc-Antoine mentionne que le comité des communications peut aider.  

➢ Prix de présence. Un budget de 5000$ est prévu, mais nous croyons que c’est démesuré;  

o Julien proposait de faire tirer des certificats cadeaux;  

o François aimerait plus à la fin. Et comme les prix ne sont pas astronomiques, nous 

pouvons prendre seulement les présences et pas jouer au chien de garde;  

o Sabrina mentionne que l’ordre du jour très rempli. Sommes-nous obligés de faire des 

tirages? Pouvons-nous simplement envoyer 25$ pour payer le lunch au membre 

présents;  

o Marc mentionne qu’un tirage ça lui va, mais est-ce vraiment nécessaire, y a-t-il une 

plus-value, autre que favoriser la participation; 

o Nancy mentionne qu’une activité serait mieux et qu’un tirage est de l’argent tiré par les 

fenêtres et que redonner en activité serait plus judicieux;  

o Dany. Est-ce qu’on pourrait avoir 1 seul prix d’un bon montant? 

o Simon, d’accord avec 1 gros prix et activité : propose prix 1000$; 

o Marie-Eve mentionne que ça va à l’encontre de la démocratie, les gens doivent le 

faire de bon cœur. Il y a aussi l’inscription à respecter, donc les gens dernières minutes 

ne pourront pas participer. Pouvons nous donner quelque chose durant l’activité au 

gens présent? 

o Marc-Antoine pense que 1000$ c’est exagéré. Mais un prix pourrait être valide; 

o Sabrina, est-ce que l’exécutif sont dans le tirage, les conjoints, etc? Le comité des 

communications pourrait faire ça en live;  

o Julien : Il propose que la décision ne soit pas prise maintenant et qu’il appartient à 

chacun de faire une résolution et de la faire seconder pour la proposer s’il a une idée; 

o Dany : Il semble y avoir une tangente à avoir un tirage, donc pourquoi préparer 

résolution; 
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▪ Puisque l’idée du tirage n’est pas unanime, il est judicieux de préparer des 

résolutions et de les présenter.  

 

8A. Résolution pour adoption 

➢ 2023-02-R01 

o Lecture de la résolution par Marie-Eve Gélinas; 

o Simon demande combien ça coûte. Mentionne qu’il est dans le même optique que 

dans le cas de microonde, et il mentionne que c’est la responsabilité de l’employeur 

de fournir ça; 

▪ Julien mentionne qu’il y a actuellement un bloc d’alimentation et qu’il n’est plus 

bon. Nous savons pertinemment que l’employeur n’en achètera pas. 

o Marie-Eve mentionne que l’ancien bloc avait été payé par le syndicat en tant que 

service aux membres; 

o Dany : les parapluies coutent 16-17 $ et les gens savent que c’est au syndicat. Nous 

mettrons aussi un logo sur le bloc d’alimentation et ce sera de la visibilité. De plus ce 

sont les membres qui payent les cotisations donc qui financent le bloc d’alimentation; 

o Sabrina propose un amendement : 

▪ De procéder à l’achat d’un bloc d’alimentation d’une valeur maximale de 500$ 

ainsi que de 10 parapluies aux couleurs du syndicat des employés de l’impôt  

▪ Marie-Eve propose un amendement à l’amendement;  

▪ De procéder à l’achat d’un bloc d’alimentation ainsi que de 10 parapluies aux 

couleurs du syndicat des employés de l’impôt d’une valeur maximale de 500$. 

o Dany seconde. 

o Ceux en faveur de l’amendement de l’amendement? 

o Adopté à la majorité. 

▪ Sabrina retire son amendement; 

o Ceux en faveur de la résolution tel qu’amendé? 

o Adopté à la majorité. 

o Simon Aubry désire enregistrer sa dissidence. 

o Marc-Antoine Grégoire désire enregistrer sa dissidence. 

 

8B. Résolutions à venir 

➢ Sabrina mentionne qu’elle déposera avis de motion pour changer les règlements sur les 

dépenses internes comme quoi nous ne couvrirons plus le km pour les réunions mensuelles 

puisque cette année ce fut de près de 1000$, et que le retour au bureau est envisagé. 

➢ Marie-Eve déposera résolution pour une formule de tirage ou événement pour l’AGA. 

➢ Simon déposera résolution pour l’achat de matériel audio plus conviviale pour les capsules 

vidéo. 

➢ Dany reparle de son contrat de neige, mais qu’il passera la résolution pour septembre 2023.  

 

9. Rapport des comités 

 

➢ Révision des Statuts : Dany Gélinas 

o Dany parle de l’excellent travail de l’équipe et des 2 conjoints membres qui ont 

participé; 

o Dany mentionne qu’il est prêt et sera présenté à l’AGA. 

➢ Communications : Simon Aubry 

o Simon fait la présentation des réalisations du comité de communications; 
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o Des vidéos seront faites, mais il faut que les gens consultent les capsules, sinon 

l’investissement en temps n’en vaudra pas la peine; 

o Merci au confrère Robichaud pour son implication. 

➢ PAE : Dany Gélinas 

o Prochaine rencontre la semaine prochaine; 

o Rappel qu’une infolettre est envoyée à tous les mois.  

 

➢ Entreprise en santé : Valérie Bartlett 

o Calendrier des événements suit son cours; 

o À venir : carnaval d’hiver. 

 

➢ Immeuble : Julien Nobert 

o Rien n’a ajouté mis à part que le deuxième étage est vide; 

o Sabrina apporte en discussion que les gens n’aiment pas le changement, donc les 

gens n’étaient pas prêts à aller en télétravail, et maintenant ils ne veulent pas retourner 

au travail, mais c’est l’habitude; 

o Nancy mentionne que la plus grosse adaptation sera le fait de s’assoir n’importe où, 

mais qu’en général, nous serons tous dans le même bateau et les gens devront mettre 

de l’eau dans leur vin; 

o Dany mentionne que tous ceux qui parlent ont connu l’avant et ne sont pas nouveaux, 

mais la situation est différente pour les gens embauchés depuis la pandémie;  

o François renchéri avec le fait que les nouveaux se sont fait dire uniquement en 

télétravail, mais devront revenir.  

 

➢ SST : Jocelyn Boulanger 

o Pas encore eu la rencontre mensuelle. 

 

10. Varia (ouvert) 

➢ Recyclage : faire attention à ce que les gens mettent à la poubelle, nous avons une boîte de 

recyclage. 

 

11. Parole aux membres 

➢ M’Boma Akossiwa : question l’assemblée de vote de grève est en présentielle, y en a-t-il un en 

ligne. Oui, il y en a en présentiel et en ligne aussi. 

 

12. Secteurs (huis clos) 

➢ Chaque représentant syndical parle de leur rencontre mensuelle avec leur secteur. 

 

13. Date de la prochaine réunion mensuelle  

➢ Mardi le 4 avril 2023.   

 

14. Levée de la réunion  

➢ Proposée par Sabrina Williams à 19h40.  

 

___________________________________   ___________________________________ 

Julien Nobert Jocelyn Boulanger  

Président Secrétaire 

Syndicat des employé-e-s de l’impôt Syndicat des employé-e-s de l’impôt 

Section locale 10005     Section locale 10005 
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